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Cierran cerca de dos mil constructoras con la 4T (por Luis Ramos en OEM-Informex) 
(2025-02-04, Redacción, Julio Astillero (sitio), ) 
En los últimos cinco años, durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, cerca de 
dos mil unidades económicas de la rama de la construcción dejaron de operar, de acuerdo con 
datos del Inegi. Los Censos Económicos reportan que de las 19 mil 501 unidades económicas 
en el sector de la construcción que había en 2018, mil 844 desaparecieron al cierre de 2023. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, confirmó a este diario que el cierre fue principalmente de empresas del sector. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Tras suspensión de aranceles, CMIC Tamaulipas pide acuerdos bilaterales 
(2025-02-04, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Los acuerdos entre México y Estados Unidos para establecer bases que impidan la aplicación de 
aranceles, principalmente del país vecino del norte a los productos enviados desde territorio 
nacional, deben tomarse manera conjunta y no unilateral, como se pretendió por el presidente 
Donald Trump durante el fin de semana, acción que afecta la economía regional, apuntaron 
constructores de Tamaulipas. El presidente de la delegación estatal de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Pablo Haro Panduro, apuntó que al respaldar la acción 
de la mandataria nacional Claudia Sheinbaum Pardo al impedir el gravamen a productos, 
etiquetándoles un 25 por ciento, la decisión previa atenta contra el comercio justo. 
 

Reportan daño en edificio de CMIC 
(2025-02-05, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
La explosión que hubo el sábado en el fraccionamiento Fidel Velázquez también causó daños en 
el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que está a varios 
metros de distancia (en el bulevar Francisco Villa), informó el presidente de este organismo 
empresarial, Francisco Salazar Mendía. Explicó que se trata de daños que no son estructurales 
ni graves, pero que mantendrán fuera de servicio el área de capacitación. 
 

Empresas agremiadas a CMIC, capaces de ejecutar proyectos federales por 5 mdp en 
Tlaxcala 
(2025-02-05, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) tiene empresas capaces de 
ejecutar los proyectos por cinco millones de pesos que el gobierno federal ejecutará en Tlaxcala 
entre 2025 y 2026, expresó Pedro Enrique Guarneros Ortiz, presidente de la delegación de esta 
organización gremial en el estado. "En la industria de la construcción local contamos con 
empresas de todos tamaños y de todos los alcances, es decir, tenemos capacidad para ejecutar 
proyectos desde tapar un bache hasta hacer una carretera o un distribuidor vial, entonces nos 
consideramos preparados, listos para enfrentar cualquier proyecto, entusiasmados, porque si 
bien no en todos los proyectos de infraestructura hay empresas afiliadas a la cámara, que haya 
inversión en el estado mueve el mercado y a las empresas", dijo en conferencia de prensa. 
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Nueva directiva de CMIC Yucatán 
(2025-02-05, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Felipe Canul Moguel, a quien se vincula con operadores económicos del gobierno de Joaquín 
Díaz Mena, fue electo ayer como nuevo presidente de la delegación Yucatán de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). De acuerdo con un boletín, el nuevo 
dirigente encabezó una planilla de unidad, que recibió 532 votos a favor. En la directiva 2025-
2027 están también Jorge Morales Treviño como secretario y Miguel Navarrete Guevara como 
tesorero. 
Estamos Aquí YUC (sitio), 
 

Afectará incremento de aranceles a la construcción: CMIC 
(2025-02-04, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), ) 
El incremento del 25 por ciento en aranceles de Estados Unidos a importaciones de productos 
mexicanos afectará al sector de la construcción con el encarecimiento en el precio del acero y el 
cemento, reveló el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, 
Pedro Enrique Guarneros Ortiz. Este tema dijo, de concretarse va a tener muchas repercusiones 
en el comercio nacional y desde luego en el internacional, toda vez que se encarecerán productos 
y servicios en todos los ámbitos y rubros. En el rubro de la construcción, refirió que preocupa a 
los trabajadores de esta industria toda vez que los materiales básicos podrían tener incremento 
y traerá afectación directa e inmediata para todos los mexicanos. Empero señaló, que el gobierno 
federal tendrá que actuar y platear estrategias que ayuden a la economía nacional, por lo que los 
constructores estarán pendientes del tema de las negociaciones bilaterales entre México y 
Estados Unidos en este mes de febrero y el resultado que pueda haber en el mes de marzo. 
 

Álvaro Ugalde Chaparro fortalece CMIC  
(2025-02-04, Tamara Medina, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
La semana pasada Álvaro Ugalde Chaparro tomó posesión como presidente de la Cámara 
Mexicana de la Construcción (CMIC), aunque mencionó que la ceremonia oficial será el próximo 
15 de febrero y contará con la presencia del gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri 
González. En la reunión estuvieron los socios, amigos y familiares para desearle lo mejor al nuevo 
dirigente quien llega con ideas frescas y muchas ganas de que CMIC siga fortaleciéndose y ser 
líder en su campo para el bien del estado, "buscamos hacer mejor las cosas, trabajar de manera 
conjunta para buscar nuevamente el apoyo del gobierno federal", indicó en entrevista exclusiva 
para Círculos de Diario de Querétaro. 
 

Explosión en el Fidel Velázquez también ocasionó daños en el edificio de CMIC 
(2025-02-04, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
La explosión que ocurrió el pasado sábado en el fraccionamiento Fidel Velázquez también causó 
daños en el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que 
está a varios metros de distancia (en el bulevar Francisco Villa), informó el presidente de este 
organismo empresarial, Francisco Salazar Mendía. Explicó que se trata de daños que no son 
estructurales ni graves, pero que mantendrán fuera de servicio el área de capacitación. 
Info Infusión DGO (sitio), 
 

Espera CMIC inversión en infraestructura carretera 
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(2025-02-04, Gabriela Sustaita, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
La industria de la construcción en Tamaulipas sigue a la espera de que la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dé a conocer el plan de inversión para la 
rehabilitación de carreteras 2025, luego de que en febrero del año pasado el Gobierno Federal 
cancelara 35 proyectos por un monto superior a los 300 millones de pesos. Jorge Adán Contreras 
Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Victoria, señaló que, aunque este año ya se han lanzado algunas licitaciones, aún no se conoce 
con certeza el monto total que se ejercerá para la recuperación de la red carretera estatal. 
 

Empresas de CMIC levantan la mano para ejecutar proyectos de la inversión federal de 5 
mil mdp para 2024 y 2025: Guarneros 
(2025-02-04, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
Las empresas afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
levantaron la mano para ejecutar proyectos de la bolsa de 5 mil millones de pesos que 
comprometió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para Tlaxcala en 2025 y 2026, pues 
cuentan con la capacitación y la capacidad para hacerlo, aseguró el nuevo presidente de este 
organismo privado en la entidad, Pedro Enrique Guarneros Ortiz. Este martes, en conferencia de 
prensa para dar a conocer su plan de trabajo al frente de la CMICTlaxcala para el periodo 
20252027, luego de asumir el pasado 23 de enero la presidencia del Comité Directivo en 
sustitución de Enrique Ramírez Castilla, expuso que la relación con el gobierno del estado será 
cercana, ya que "siempre hemos tenido un buen canal de comunicación y queremos ampliarlo 
para que se traduzca en colaboración y trabajo conjunto". 
 

El programa de vivienda simboliza 29,000 casas para Sinaloa: CMIC 
(2025-02-04, Redacción, El Debate SIN (sitio), ) 
Emilio Contreras Mendoza, actual presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) zona centro en Sinaloa, compartió que para 2025 el sector de la 
construcción enfrenta grandes retos, proyectos e incertidumbres. Esperan que las obras públicas 
y los programas sociales puedan ser un impulso para el sector de la construcción en colaboración 
con el gobierno, pero sin descuidar el sector privado y estar atentos a nuevas áreas de 
oportunidad, a pesar de los cambios socioeconómicos globales que pueden traer cambios 
inesperados a los planes ya realizados como sector. 
 

IP, a favor del diálogo entre EU y México para frenar aranceles 
(2025-02-04, Brenda Alcalá, Milenio (sitio), ) 
Desde la perspectiva del sector empresarial en la Región Laguna, un arancel de 25 por ciento 
que el gobierno americano amenaza en aplicar a productos mexicanos no le conviene a nadie, 
por ello el diálogo con el vecino país del Norte es importante. Para el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), Donato Gutiérrez, el diálogo con el vecino 
país del Norte es importante y el arancel de 25% pausado no le conviene que se aplique a 
ninguno de los dos países. 
 

Guanajuato tiene una economía fuerte y sólida con más de 269 mil empresas 
(2025-02-05, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), ) 
Guanajuato se consolida como una economía fuerte y resiliente gracias a la competitividad de su 
capacidad productiva instalada, con más de 269 mil unidades económicas que impulsan el 
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crecimiento y la generación de empleo en la entidad. El gobierno de la Gente, que encabeza Libia 
Dennise García Muñoz Ledo, mantiene una línea de comunicación directa con las cámaras y 
organismos empresariales para trabajar de manera coordinada en la definición de políticas 
públicas, que le permita a la iniciativa privada generar y conservar empleos. En el ámbito 
industrial y comercial, participan la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(CANACINTRA), con delegaciones en Irapuato y León; la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (CANACO SERVYTUR), delegaciones Irapuato y Celaya; y la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), con representación en ambas ciudades y 
León. Asimismo, forman parte del sector la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de 
Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI), la Cámara Nacional de la 
Industria del Vestido (CANAIVE), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). 
Reportacero (Sitio),Contexto NN GTO (sitio), 
 

El éxito de los proyectos depende cada vez más del valor entregado, según estudio 
(2025-02-04, Axel Olivares, My Press (Sitio), ) 
Un estudio del Project Management Institute (PMI) reveló que la evaluación del éxito de los 
proyectos evolucionó más allá del cumplimiento de alcance, tiempo y presupuesto. La 
investigación, considerada la más amplia en su tipo, analizó datos de 10,000 personas en 139 
países y revisó 50 años de estudios sobre dirección de proyectos. En México, un estudio de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (2024) indicó que el 65% de los proyectos 
con enfoque en sostenibilidad y responsabilidad social lograron un 30% más de éxito. 
 

Américo y el respaldo a Sheinbaum 
(2025-02-04, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
En Ciudad Victoria, el presidente municipal EDUARDO GATTÁS BÁEZ, ratificó el compromiso 
de seguir trabajando en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción para continuar impulsando políticas públicas de desarrollo urbano y el proyecto 
de transformación de la Capital del Estado. Durante la reunión con el presidente JORGE ADÁN 
CONTRERAS GALVÁN e integrantes del Consejo Directivo de la CMIC, GATTÁS BÁEZ dio a 
conocer el Plan de Obra Municipal 2025 que, en coordinación con el Gobierno del Estado, incluye 
temas de planeación, infraestructura de obra pública y apoyo a la iniciativa privada para la 
edificación de vivienda. 
 

Connacionales repatriados podrán trabajar en construcción ante escasez de personal 
(2025-02-04, Redacción, Cobertura 360 (sitio), ) 
Connacionales que sean repatriados de Estados Unidos tendrán un empleo seguro en el área de 
la construcción, así lo aseguró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción(CMIC) del estado de Morelos, Armando Núñez Iragorri. Informó que debido a la 
escasez de personal que se tiene en este sector, ellos podrían darles trabajo a los morelenses 
deportados por el gobierno de Donald Trump. 
 

Aquí, donde empieza la Patria 
(2025-02-04, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), ) 
El victorense Eduardo Gattás festejó el Día de la Candelaria con una tamaliza como dicta la 
tradición- y festival artístico en el paseo dominical "17 te Quiero Más". Cerró enero haciendo 
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trabajo en territorio y fortaleciendo alianzas y compromisos con la sociedad civil, dependencias 
federales y del estado. Audiencias públicas en la colonia Marte R. Gómez. Se reunió con 
integrantes de los clubes Anacahuita, Moto Club Cuerudos y Mujeres Periodistas, Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción y la delegada de DICONSA, con quienes 
compartió el plan de gobierno para 2025. 
 

Libia Denisse García: Gobernadora de la gente 
(2025-02-04, Rodrigo Téllez, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
Con una inversión histórica de más de 8 mil millones de pesos proyectada para 2025, Guanajuato 
ha colocado la infraestructura como una de sus prioridades estratégicas. Para garantizar la 
transparencia y eficiencia en la ejecución de estas obras, el gobierno ha establecido alianzas 
público-privadas con organismos como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Estas colaboraciones no sólo aseguran el buen uso de los recursos, sino que también 
generan más de 15 mil empleos directos e indirectos, dinamizando la economía local. 
 

Planta potabilizadora: buscan acuerdo con ejidatarios de Durango 
(2025-02-04, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Ya hubo un acuerdo con trabajadores de carga de materiales para dar continuidad a la obra de 
la potabilizadora, sin embargo, aún están en análisis algunas inconformidades de ejidatarios que 
se buscará resolver, informó la directora de la Comisión del Agua del Estado de Durango (CAED), 
Yadira Narváez Salas. “Coincido, sin estar en conflicto con el comunicado o con la apreciación 
que hace nuestro amigo, el Presidente de la CMIC, efectivamente, imposible que para marzo 
tengamos una obra como vemos esto hermoso y hasta con su arbolado, etcétera, no; el proceso, 
sí”, declaró. 
 

Tranquiliza a IP freno a los aranceles 
(2025-02-04, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Después de que Estados Unidos decidió poner en pausa por un mes los aranceles que había 
anunciado para los productos de exportación de México, regresa la tranquilidad a la Región 
Centro de Coahuila en torno del riesgo de que se pudieran perder miles de empleos de empresas 
de la industria automotriz y ferroviaria que se verían afectadas, dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, Humberto Prado Montemayor. 
 

Mauricio Sahuí fortalece lazos con sector empresarial en Infonavit 
(2025-02-04, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio), ) 
Como parte de las estrategias para mantener una comunicación efectiva con el sector 
empresarial y seguir impulsando beneficios para las y los trabajadores, el delegado del Infonavit 
en Yucatán, Mauricio Sahuí Rivero, sostuvo la primera reunión del año con Procuradores 
Empresariales. Al evento asistieron representantes de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Carga), la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), así como 
de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Mérida (Canaco-Servytur), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Industria Maquiladora y 
Manufacturera de Exportación (Index). 
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Destacan constructores las negociaciones de Sheinbaum para suspender el incremento 
de aranceles 
(2025-02-04, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, aplaudió las negociaciones que se han venido realizando por parte de la presidenta de 
la República, Claudia Sheinbaum Pardo con el mandatario estadounidense, Donald Trump, para 
suspender el incremento del 25 por ciento en los aranceles. Calificó de desafortunado que se 
continúe ejerciendo una presión como la que está buscando Trump ya que en México afectaría 
ampliamente a distintos sectores incluyendo el constructor en costos que al no ser redituables 
baja la cantidad de obras que se toman en cuenta y se ejecutan. 
 

Constructores apoyan acuerdo de Claudia Sheinbaum con Trump para aplazar los 
aranceles a México 
(2025-02-04, Rogelio Félix, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
Para el sector de la construcción en México representa un gran acierto que la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, acordara con su homólogo de Estados Unidos, Donald 
Trump, una pausa en la imposición de aranceles durante un mes, ya que esteban en riego de 
perderse más de 40 mil empleos directos en esta actividad durante el mes de febrero, manifestó 
Emilio Contreras Mendoza. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Culiacán, manifestó que algunos afiliados ya tenían vistos 
varios contratos en estados de la frontera y también al interior del país para construir parques 
industriales, y de haberse concretado la imposición de aranceles se les cancelaba de una. 
 

Yucatán se queda sin albañiles; perdió más de 2 mil trabajadores en 2024 
(2025-02-04, Lynn St. Amour, Yucatán a la Mano YUC (sitio), ) 
El sector de la construcción en Yucatán atraviesa una crisis de mano de obra que ha impactado 
seriamente su desarrollo: durante el 2024 se registró la pérdida de 2 mil 400 empleos, según 
datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que ha generado grandes dificultades 
para las empresas constructoras, especialmente en la cobertura de puestos especializados. Raúl 
Monforte González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Yucatán, explicó que el déficit de mano comenzó durante la pandemia de COVID-19, 
en 2020, cuando muchas empresas se vieron forzadas a frenar sus proyectos debido a la 
desaceleración económica. 
 

Confirman constructores haber sido amedrentados por grupos delictivos en Juárez 
(2025-02-04, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, confirmó que algunos trabajadores han sido amedrentados por grupos delictivos en 
Ciudad Juárez externando que, esto fue en unas obras que se están realizando por parte de la 
Junta Municipal de Agua y Saneamiento. También, agregó que en meses anteriores sufrieron 
algunos robos de materiales en la sierra del estado a los cuales, calificó como menores pero 
aseguró que, gracias a la intervención de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal fueron 
localizados y recuperados. 
 

CONSTRUCCIÓN 
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Punto y Seguido // El Precio de Quedarse en la Ciudad 
(2025-02-05, Juan Manuel Jiménez, La Crónica de Hoy, . 15) 
Tomémonos enserio el tema de la gentrificación; un proceso urbano en el que barrios 
tradicionalmente habitados por sectores de bajos o medianos ingresos experimentan una 
transformación debido a la llegada de poblaciones con mayor poder adquisitivo. Este fenómeno 
suele estar acompañado de mejoras en la infraestructura, la apertura de negocios más exclusivos 
y un aumento en los costos de vida, lo que, a su vez, provoca el desplazamiento de los residentes 
originales. Aunque puede traer consigo beneficios en términos de desarrollo urbano y seguridad, 
la gentrificación también genera problemas de acceso a la vivienda y pérdida de identidad cultural 
en las comunidades afectadas. 
 

Prevén trimestre complicado para cementeras en 2024 
(2025-02-05, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), ) 
Durante el cuarto trimestre del año pasado, las empresas del sector cemento que cotizan en la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentarán un reportó negativo, afectados por menores 
volúmenes de cemento, señaló el departamento de análisis de Grupo Financiero Ve Por Más 
(GFBX+). “Para México esperamos un menor volumen derivado de que algunos proyectos 
estarían siendo pospuestos por falta de suministro energético, así como por una ralentización en 
el sector comercial e industrial por un menor impulso en el tema de neashoring, cabe mencionar 
que el sector vivienda estaría compensando parcialmente los efectos adversos”, detalló. 
 

Amenazas de Trump con aranceles no afectarán los materiales para construcción 
(2025-02-04, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) abrirá la cartera este año 
para invertir hasta 500 mil millones de pesos en la construcción de vivienda nueva de todos los 
segmentos, señaló Alberto Moreno, presidente del organismo que representa a desarrolladoras 
como Vinde, Javer, Ara y HIR Casa, entre otras. En entrevista, el empresario señaló que buscan 
coordinación con las autoridades para facilitar la construcción y atender problemas como la falta 
de mano de obra, permisos y la disponibilidad de la tierra para construir, además de colaborar en 
el proyecto del actual gobierno que plantea además construir un millón de viviendas en el sexenio. 
 

Opinión del Grupo de Fundadores del Infonavit 
(2025-02-05, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), ) 
El Grupo de Fundadores del INFONAVIT considera conveniente expresar su opinión sobre la 
propuesta de reforma a la Ley del Infonavit que está en proceso de análisis en el Congreso de la 
Unión. Ante el déficit de vivienda que impera en el país, el INFONAVIT puede financiar la 
construcción de viviendas, para lo cual ya está facultado. Esta construcción puede quedar a cargo 
de las empresas constructoras locales, especializadas, que existen en todos los estados de la 
Republica. Consecuentemente, no es indispensable la creación de una filial de INFONAVIT para 
construir viviendas. 
 

Hoteles de lujo, inversión inmobiliaria segura para 2025 
(2025-02-05, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
Durante 2024 México se consolidó como uno de los mejores destinos para el turismo de alta 
gama, con una creciente atracción de inversionistas, cuyo interés en hoteles de lujo creció más 
del 50%, según datos de CBRE. Con una posición privilegiada, el país es un punto de referencia 
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global para el desarrollo de este tipo de propiedades, sector que representa un motor de 
innovación arquitectónica y de diseño. Razón por la que resulta clave apostar por tendencias 
estratégicas que están transformando la industria. En este contexto, GAYA, empresa mexicana 
líder en gestión de proyectos de construcción y diseño, identificó factores importantes para el 
desarrollo inmobiliario hotelero en 2025. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Policía en frontera sur obedece ¡al crimen! 
(2025-02-05, Mariana Morales, Reforma, . 1) 
Cientos de policías municipales de la frontera sur, donde inicia la migración que busca llegar al 
Estados Unidos, han estado bajo las órdenes del crimen organizado. Del 8 de diciembre de 2024 
al 2 de febrero de este año, en la entidad han sido detenidos 224 policías locales, incluyendo a 
dos estatales de investigación, así como dos Alcaldes, y funcionarios municipales de Chiapas en 
las zonas Centro, Fraylesca, la Sierra Los Altos. 
 

México cumple acuerdo: inicia despliegue de tropas 
(2025-02-05, Gabriela Martínez, El Universal, . 1, 6) 
Mil 500 elementos de la Guardia Nacional han sido desplegados en la frontera norte de México 
para contener el paso de migrantes y de fentanilo, como parte de un acuerdo con Estados Unidos. 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que este despliegue no deja desprotegido al resto del 
país, ya que se trata de una reorientación de las fuerzas. Los efectivos también vigilarán las 
aduanas para evitar el tráfico de drogas y fortalecerán la seguridad local. 
 

Relanzarán el sello Hecho en México 
(2025-02-05, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la iniciativa privada ayudar a fortalecer la economía 
mexicana para enfrentar la amenaza de aranceles por parte del gobierno de Donald Trump 
Reunida con 300 empresarios en Palacio Nacional. planteó recuperar el sello Hecho en México 
y aprovechar la pausa de un mes en las tarifas para dialogar con Estados Unidos y representantes 
empresariales de ese país, para disipar riesgos. 
 

EU "tomará el control de Gaza" sin palestinos, advierte Trump 
(2025-02-05, AFP, EFE, Milenio Diario, . 1, 13) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que Washington "tomará el control" de la 
Franja de Gaza y la reconstruirá, convirtiéndola en la nueva "Riviera de Oriente Medio", tras 
reasentar permanentemente a los palestinos en otros países. No quiero ser un gracioso ni un 
listillo, pero la Riviera de Oriente Medio... Esto podría ser tan magnífico", afirmó Trump una rueda 
de prensa junto al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. 
 

Trump: " nos adueñaremos" de Gaza; irse, única opción de palestinos 
(2025-02-05, Agencias, La Jornada, . 1, 24) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que Estados Unidos "se adueñará" de la 
franja de Gaza, proponiendo convertirla en la "Costa Azul de Medio Oriente". Trump insistió en 
que los 1.8 millones de palestinos de Gaza deben ser desterrados y sugirió que Jordania y Egipto 
"deben" acoger a los habitantes de la franja, una propuesta que ambos países han rechazado. 
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Alcanzan remesas nivel máximo en 2024 
(2025-02-05, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Los ingresos por remesas a México establecieron un récord al cierre de 2024 con 64 mil 745 
millones de dólares, monto 2.3 por ciento superior al de 2023. Sin embargo, en diciembre se 
evidenció una contracción de 4.9 por ciento anual en estos flujos, según datos del Banxico. 
Analistas manifestaron su sorpresa por la debilidad de estos recursos al cierre de 2024, pues 
tradicionalmente es una temporada positiva. 
 

Remesas alcanzan cifra récord en 2024; al cierre del año desaceleraron 
(2025-02-05, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Las remesas recibidas en México durante el 2024 sumaron 64,745 millones de dólares, un récord 
histórico y un aumento del 2.25% en comparación con el 2023. Sin embargo, el flujo de remesas 
ha mostrado una desaceleración desde 2022, con alta volatilidad en los últimos 14 meses. Se 
espera que esta volatilidad continúe en 2025, debido a factores migratorios y de seguridad en la 
frontera sur de Estados Unidos. 
 

EU tomará el control de la Franja de Gaza 
(2025-02-05, EFE, El Sol de México, . 1, 23) 
El presidente Donald Trump anunció que Estados Unidos tomará el control de la Franja de Gaza 
devastada por la guerra, después de que los palestinos sean reasentados en otros lugares, para 
convertirla en la "Riviera de Oriente Medio". El alto cargo de Hamas Sami Abu Zuhri condenó los 
llamamientos de Trump para que los gazaties se vayan. 
 

Acuerdo o clausura a gasolineros 
(2025-02-05, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 16) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que para evitar altos costos en la gasolina, 
planea llegar a un acuerdo con las estaciones de servicio para establecer un precio máximo, 
medida que propone antes de que sean clausuradas. Durante la conferencia matutina, la 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) dio a COnocer que después de un estudio 
detectó37 gasolineras que venden a precios más elevados que el promedio nacional, razón por 
la cual la mandataria mexicana llamó a llegar a un "pacto voluntario". 
 

Mueven tropas para cumplir con acuerdo 
(2025-02-05, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
Los 10 mil elementos de la Guardia Nacional comprometidos por México para vigilar la frontera 
con Estados Unidos comenzaron a desplegarse vía terrestre y aérea, llegando los primeros 
mediante aeronaves de la Guardia Nacional a diversas entidades. La presidenta de la República 
garantizó que no se dejará desprotegidos a otros estados con el traslado de tropas. Mientras 
tanto, el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, aseguró que ningún 
mexicano deportado de Estados Unidos irá a la cárcel de Guantánamo ubicada en la base militar 
que tiene ese país en el oriente de Cuba. 
 

La carrera por ser juez 
(2025-02-05, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 

https://www.efinf.com/clipviewer/148c63cf3d2b703b06305211e7121813?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a451230d228089aad854e1813830cfa7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42f8877a889e57e3f3cd8b57c0e3c066?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9a5c8cf4bc2163a3c2599d3ba3b5de7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be6d71a3d3788da8678a8dc6ec99e74d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/465a10f7cbc81f49bbdb861cd5914593?file


 

 

 

A partir del 8 de febrero, miles de candidatos inician su camino en busca de ser elegidos por la 
ciudadanía en México como jueces, magistrados o ministros. Se trata de un proceso histórico 
que tendrá lugar por primera vez en la historia del país. Las inconsistencias en el proceso de 
selección de las personas que ocuparán una plaza en el Poder Judicial de la Federación (PJF) 
como impartidores de justicia han generado señalamientos de todo tipo, principalmente debido a 
la falta de transparencia y al corto tiempo en que se llevarán a cabo estas convocatorias. 
 

Rápido despliegue militar 
(2025-02-05, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 1, 11) 
La Secretaría de la Defensa Nacional realizó el despliegue de diez mil elementos de la Guardia 
Nacional y del Ejército Mexicano hacia la frontera con Estados Unidos, con el propósito de frenar 
el tráfico de estupefacientes, como ordenó la presidenta Claudia Sheinbaum, tras un acuerdo con 
el mandatario estadounidense Donald Trump. Los integrantes de la Guardia Nacional 
desplegados partieron de diversos aeropuertos como el de Mérida, Yucatán; Cancún, Quintana 
Roo, y Campeche, Campeche, con el destino a la frontera norte. 
 

Insiste Donald Trump en "recuperar el Canal de Panamá"; culpa a China 
(2025-02-05, Redacción, El Independiente, . 1, 18) 
El presidente de EE.UU., Donald Trump, proclamó que piensa "recuperar el Canal de Panamá o 
algo muy gordo va a pasar", según advirtió en declaraciones hechas justo cuando su secretario 
de Estado, Marco Rubio, se encuentra de visita oficial en Panamá. Trump hizo esta breve 
declaración a los periodistas en la escalerilla del avión que lo lleva de regreso a Washington, tras 
pasar el fin de semana en su mansión privada de Mar-a-Lago (Florida). 
 

México explicará tema de vaquita y pez totoaba 
(2025-02-05, Ernesto Méndez, Excélsior, . 20) 
Con la representación de los 103 países miembros arranço en Ginebra, Suiza, la 78 reunión del 
Comité Permanente de la Cites(Convención sobre el Comercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Faunay Flora Silvestres). que de nueva cuenta incluye en su agenda, las 
acciones del gobierno de México parasa var la vaquita marina de la extinción el combate al tráfico 
ilegal de pez totoaba. La delegación mexicana está encabezada por Marina Robles, 
subsecretaría de Política Ambiental y RecurSOS Naturales de la Semarnat: Mariana Boy, titular 
de la Profepa, y la embajadora Francisca Méndez. representante permanente de México ante 
Naciones Unidas y otros organismos internacionales con sede en Ginebra. Además de Fernando 
Gual, director general de Vida Silvestre de la Semarnat: José Francisco Bernal. director general 
de Inspección Ambiental en Puertos. Aeropuertos y Fronteras de la Profepa; capitán Carlos 
Alonso Ruiz. director de Inspeccióny Vigilancia Pesquera de la Semar, y Hesiquio Benitez, 
director de Cooperación el Implementación en Biodiversidad de la Conabio. entre otros. 
 

Sellan la frontera 
(2025-02-05, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 5) 
Diez mil guardias nacionales y militares fueron desplegados en Baja California, Chihuahua, 
Coahuila, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas para combatir el tráfico de drogas y disuadir la 
migración ilegal. La mañana de ayer inició la movilización de tropas del Ejército Mexicano y de la 
Guardia Nacional hacia los estados del norte de México, como parte de los acuerdos a los que el 
gobierno llegó con Trump. 
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Ya en la zona, 2 mil 500 oficiales 
(2025-02-05, De Los Corresponsales, La Jornada, . 5) 
Al menos 2 mil 520 elementos de la Guardia Nacional (GN) arribaron ayer a la frontera norte del 
país: mil 500 a Sonora, 500 a Baja California, 400 a Coahuila y 120 a Chihuahua, luego de que 
la presidenta Claudia Sheinbaum anunció el lunes que se reforzará la seguridad en dicha zona, 
con 10 mil integrantes de la corporación, como parte del acuerdo con Estados Unidos para 
aplazar un mes la imposición de 25 por ciento de aranceles. En Baja California, dos aeronaves 
de la Fuerza Aérea Mexicana con medio centenar de agentes aterrizaron la mañana de este 
martes en la base militar 12, en Tijuana. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Relanzarán el sello Hecho en México 
(2025-02-05, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la iniciativa privada ayudar a fortalecer la economía 
mexicana para enfrentar la amenaza de aranceles por parte del gobierno de Donald Trump 
Reunida con 300 empresarios en Palacio Nacional. En tanto, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes. reconoció la serenidad y llamado a la unidad 
hecho por Sheinbaum, adelantó que ese organismo acompañará, mediante el llamado "cuarto de 
al lado". las negociaciones que realice el gobierno de MéxiCO ante empresarios de Estados 
Unidos. 
 

Van IP y Gobierno por acelerar Plan México y aprovechar "tiempo ganado" 
(2025-02-05, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 3) 
Luego de agradecer el respaldo del sector empresarial frente a las tensiones arancelarias de 
México con Estados Unidos, el Gobierno federal aseguró que el país ganó tiempo para ajustarse 
a las circunstancias, por lo que lanzó un llamado a acelerar la implementación del Plan México 
"convencer" a Donald Trump de la importancia de que ambos países se mantengan como socios 
comerciales. Ante alrededor de 300 empresarios reunidos en Palacio Nacional, la Presidenta 
Claudia Sheinbaum refirió que la pausa de un mes a los aranceles que EU pretende imponer al 
país servirá, además, para preservar el diálogo. Por ello, pidió a los representantes de la iniciativa 
privada trabajan juntos y mantener los aportes al país, incluso por encima de los desacuerdos. 
 

Llama Sheinbaum a la IP a fortalecer el Plan México 
(2025-02-05, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 34) 
La presidenta Claudia Sheinbaum llamó al sector empresarial, ante la crisis arancelaria con 
Estados Unidos, a fortalecer Plan México, el tiene como objetivo impulsar el desarrollo del país 
mediante la sustitución de importaciones. La mandataria encabezó, en el Salón Tesorería de 
Palacio Nacional, un encuentro con 302 empresarios y cabezas de las cúpulas empresariales. 
En ese marco, agradeció el respaldo de los hombres de negocios del país ante el amago del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles del 25 por ciento a México. 
En tanto, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, reiteró 
el apoyo de los empresarios a la presidenta Sheinbaum y refrendó disposición del CCE para 
asumir la tarea de acompañar al gobierno de México en los espacios de diálogo, negociación y 
cooperación que se abran en materia comercial. 
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ContraRéplica, 
 

Está IP lista para T-MEC 
(2025-02-05, Verónica Gascón, Reforma, . 6) 
El empresariado en México afirmó que está listo para la revisión del T-MEC, aunque espera 
"turbulencias" en la relación con Estados Unidos. "Desde tiempo atrás, nos hemos preparado 
como sector empresarial para este momento de análisis y revisión de nuestra relación comercial 
con nuestros socios de América del Norte. "Es por ello que conformamos el demonizado Cuarto 
de Junto, que está técnicamente muy preparado y con toda la experiencia para acompañar, con 
elementos técnicos, rigurosos y estratégicos para cada conversación alrededor del T-MEC, así 
como de temas comerciales", señaló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), durante una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Listos, para renegociación anticipada del T-MEC 
(2025-02-05, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
Altagracia Gómez, enlace del gobierno federal con el sector empresarial, y Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), indicaron que están preparados por si 
se adelanta para este año la renegociación o revisión del tratado comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC). En entrevista en Palacio Nacional, luego de la reunión de la 
presidenta Claudia Sheinbaum con más de 300 empresarios, Gómez informó que el "Cuarto de 
Junto", mecanismo del CCE que brinda apoyo al gobierno en la revisión del T-MEC, presentará 
propuestas para la renegociación. Cervantes aseguró que hay experiencia para acompañar cada 
conversación sobre el acuerdo. 
 

"Listos" a revisar T-MEC Claudia agradece el apoyo a la IP en el tema arancelario 
(2025-02-05, Armando Martínez, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 14) 
En este mes se redefinirá la relación comercial entre México y Estados Unidos, por lo que la 
administración de la presidenta Claudia Sheinbaum dejará de usar el modelo de cuarto de junto 
para negociaciones binacionales a trabajos sector por sector, con ello se creará una serie de 
propuestas para presentar en Washington y acelerar la revisión del acuerdo de libre comercio T-
MEC, reveló el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. Al respecto, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, dijo que la iniciativa privada del país 
se encuentra preparada en caso de que comience la revisión del T-MEC. 
 

Subirá IP al ring 
(2025-02-05, Verónica Gascón, Metro, . 13) 
El sector privado aseguró estar listo para la revisión del T-MEC, sin embargo esperan turbulencias 
en la relación con el Gobierno de Donald Trump. "Desde tiempo atrás, nos hemos preparado 
como sector empresarial para este momento de análisis y revisión de nuestra relación comercial 
con nuestros socios de América del Norte. "Es por ello, que conformamos el demonizado Cuarto 
de Junto, que está técnicamente muy preparado y con toda la experiencia para acompañar, con 
elementos técnicos, rigurosos y estratégicos, cada conversación alrededor del T-MEC; así como 
de temas comerciales", señaló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), durante una reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum. Comentó que 
mantiene comunicación con sus contrapartes estadounidenses y canadienses. 
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Capitanes 
(2025-02-05, Capitanes, Reforma, . 3) 
El Gobierno de Donald Trump ya demostró que la imposición de aranceles va en serio y es la 
primera medida para dar paso a la revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), misma que se adelantó por lo menos un año. Los representantes del sector privado ya 
advirtieron que la negociación será bastante complicada. Trump tendrá en la mira temas como 
las políticas energéticas de México y la revisión de la base industrial de ese país para ajustar 
importaciones, según un análisis realizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que 
preside Francisco Cervantes. 
 

Dinero 
(2025-02-05, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 6) 
Es alentador que la comunidad empresarial mexicana esté haciendo frente común con la 
presidenta Claudia Sheinbaum. Hubo un constante enfrentamiento en los años recientes; no es 
que hayan cambiado de ideología, simplemente no les conviene un pleito en estos momentos. 
En la reunión de ayer, siguió sobresaliendo la actuación del presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, y la chica maravilla, Altagracia Gómez. Más allá del tema 
económico y político, el outfit que lució fue espectacular. 
 

Coparmex refuerza apoyo en la renegociación del T-MEC tras reunión con Claudia 
Sheinbaum: "Se ganó tiempo" 
(2025-02-04, Sergio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan 
José Sierra Álvarez, destacó la importancia del diálogo entre el sector empresarial y el gobierno 
de México en el contexto de la futura renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). En entrevista para Heraldo Media Group, durante el programa de radio de 
Óscar Mario Beteta en Heraldo Radio, el líder empresarial detalló los puntos clave de la reciente 
reunión sostenida con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

Concamin reconoce a Sheinbaum por su "efectiva capacidad de negociación" con EU 
(2025-02-04, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) expresó su reconocimiento a la 
presidenta Claudia Sheinbaum por la pausa en la aplicación de aranceles acordada con el 
gobierno de Donald Trump. En un comunicado, los industriales del país reconocieron a la 
mandataria “por su efectiva capacidad de negociación”, que derivó en la pausa de la aplicación 
de tarifas a productos mexicanos por parte de Estados Unidos. 
 

Los aranceles a México golpearán la economía de Estados Unidos: CONCANACO 
SERVYTUR 
(2025-02-04, Redacción, La Lista (sitio), ) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, emitió tres órdenes ejecutivas para imponer 
aranceles del 25% a las importaciones provenientes de México y Canadá, y del 10% a productos 
chinos. En respuesta, México y Canadá han anunciado aranceles de represalia sobre productos 
estadounidenses, lo que ha generado tensiones comerciales significativas en la región. Las 
recientes políticas arancelarias de Estados Unidos, aunque buscan proteger intereses 
nacionales, pueden tener consecuencias adversas tanto para la economía estadounidense como 
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para sus socios comerciales, incluyendo a México y definitivamente no solucionan los problemas 
que dicen justificarlas, como son la crisis migratoria y de fentanilo. 
 

Coparmex destaca acuerdo de Sheinbaum y Trump sobre aranceles, pero advierte retos 
(2025-02-04, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reaccionó al acuerdo 
alcanzado entre la presidenta, Claudia Sheinbaum, y el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, sobre una pausa de un mes en la imposición de aranceles a exportaciones mexicanas. 
En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, 
reconoció que la tregua es positiva, pero insistió en que los retos para la competitividad del país 
siguen latentes. 
 

Reconoce American Society of México acuerdos entre México y Estados Unidos: lo 
mismo Coparmex 
(2025-02-04, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), ) 
En un comunicado, American Society of Mexico celebra el acuerdo alcanzado entre México y 
Estados Unidos, destacando la decisión de pausar los aranceles por un mes como un paso 
positivo para mantener el dinamismo del comercio bilateral, mientras ambos países trabajan en 
soluciones integrales. Por su parte, la Coparmex considera que la reciente conversación entre la 
presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump es un paso en la dirección correcta, 
al permitir la coordinación en temas de seguridad, migración, y vinculación económica. 
 

Coparmex refuerza apoyo en la renegociación del T-MEC tras reunión con Claudia 
Sheinbaum: "Se ganó tiempo" 
(2025-02-04, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan 
José Sierra Álvarez, destacó la importancia del diálogo entre el sector empresarial y el gobierno 
de México en el contexto de la futura renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (TMEC). En entrevista para Heraldo Media Group, durante el programa de radio de Óscar 
Mario Beteta en Heraldo Radio, el líder empresarial detalló los puntos clave de la reciente reunión 
sostenida con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

Programa Hecho en México se relanzará el próximo 3 de marzo ante escenario global: 
Concanaco Servytur 
(2025-02-05, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), ) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, informó que el Gobierno federal relanzará el programa 
"Hecho en México", el próximo 3 de marzo, que busca posicionar la calidad y competitividad de 
los productos nacionales en el escenario global. La estrategia forma parte del "Plan México" que 
se acordó acelerar, entre empresarios y gobiernos, ante cualquier contingencia que surja en las 
negociaciones con Estados Unidos. 
 

Demanda Coparmex parar cobro de impuestos 
(2025-02-05, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), ) 
Sería de gran ayuda para los potosinos que por parte del gobierno estatal no se apliquen más 
impuestos ante la incertidumbre que ha generado Estados Unidos al implementar aranceles, 
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advirtió el presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante. "Creo que un buen mensaje por parte del gobierno del estado 
sería no aplicar más impuestos o detener los ya aprobados", precisó. 
 

Relanzarán el sello 'Hecho en México'; Sheinbaum agradece apoyo de la IP 
(2025-02-05, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a un grupo de 300 empresarios reunidos en Palacio 
Nacional que se fortalezca la economía de México para hacer frente a posibles turbulencias, 
como la generada por la amenaza de aranceles impuestos por el gobierno de Estados Unidos. 
En el encuentro entre empresarios y la Presidenta se planteó recuperar el sello de "Hecho en 
México", y aprovechar el mes otorgado por el gobierno de Donald Trump, para entablar diálogo 
con el gobierno estadunidense y con representantes empresariales de ese país para disipar el 
riesgo de los aranceles. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes, reconoció la serenidad y llamado a la unidad hecho por Sheinbaum, y adelantó que 
ese organismo acompañará, mediante el llamado "cuarto de al lado", las negociaciones que 
realice el gobierno de México ante empresarios de Estados Unidos. 
 

Llama Sheinbaum a fortalecer economía y recuperar orgullo de lo "Hecho en México" 
(2025-02-04, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a un grupo de 300 empresarios reunidos en Palacio 
Nacional que se fortalezca la economía de México para hacer frente a posibles turbulencias como 
la generada por la amenaza de aranceles impuestos por el gobierno de Estados Unidos. De 
acuerdo con el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, reconoció 
la serenidad y llamado a la unidad hecho por Sheinbaum, y adelantó que ese organismo 
acompañará mediante el llamado "cuarto de al lado", las negociaciones que realice el gobierno 
de México ante empresarios de Estados Unidos. 
 

CCE aplaude posición de Sheinbaum frente a Trump y se dice listo para renegociar el T-
MEC 
(2025-02-04, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se encuentra "preparado" para iniciar la revisión del 
Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC), quien mantiene un ambiente amistoso con 
sus contrapartes, afirmó su dirigente, Francisco Cervantes Díaz. "Desde tiempo atrás, nos hemos 
preparado como sector empresarial para este momento de análisis y revisión de nuestra relación 
comercial con nuestros socios de América del Norte", señaló el presidente del CCE. 
 

CCE reitera su apoyo a Claudia Sheinbaum 
(2025-02-04, Hanzel Forteza Maya, El Heraldo de México (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, reiteró el 
apoyo del CCE a la Presidenta de México y su gobierno en el diálogo con Estados Unidos. 
Destaca el llamado a la serenidad de la Presidenta y refrenda el compromiso del CCE para 
acompañará al Gobierno de México en las neogociacines bilaterales. 
 

Sheinbaum llama a fortalecer el Plan México con apoyo del sector empresarial 
(2025-02-05, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), ) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado al sector empresarial para fortalecer el Plan 
México con el objetivo de impulsar el desarrollo del país en beneficio de las mexicanas y los 
mexicanos, esto durante un encuentro con 302 representantes de la iniciativa privada en Palacio 
Nacional. La Jefa del Ejecutivo Federal resaltó que ahora el trabajo que se tiene que realizar es 
convencer que México, Estados Unidos y Canadá son la región con mayor potencial de todo el 
mundo y continuar fortaleciendo la economía nacional, la cual es, puntualizó, muy fuerte. El 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, reiteró el apoyo del 
CCE a la Presidenta de México y su gobierno en el diálogo con Estados Unidos. 
 

Empresarios y Gobierno deben seguir en unidad para superar retos: Altagracia Gómez 
Sierra. 
(2025-02-05, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
En un reciente encuentro, Altagracia Gómez Sierra, Coordinadora del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico, enfatizó la importancia de la unidad entre empresarios y gobierno en los 
próximos días. Gómez Sierra destacó el compromiso de las empresas en México para enfrentar 
cualquier desafío, reiterando la necesidad de colaboración. Por su parte, Francisco Cervantes, 
Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó su respaldo a la Presidenta, 
enfatizando la importancia del diálogo firme con el Gobierno de los EE.UU. Ambos líderes 
subrayaron la relevancia de mantener una postura unida y proactiva para el desarrollo económico 
del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Republicanos, pero... 
(2025-02-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que el Poder Judicial no está invitado a la celebración 
de la Constitución, lo que ha sido criticado como un acto autoritario. El mensaje es triste, pero 
claro. Un Poder Judicial independiente no tiene cabida en este nuevo régimen. El único Poder 
Judicial aceptable es el que se someta a los dictados del Ejecutivo. 
 

Historias de NegoCEOs // México alista defensa del TMEC; ordena no comprar a China 
(2025-02-05, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El gobierno de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, ha reconocido que la estrategia de 
Donald Trump contra México corre por diferentes vías: la comercial, la de seguridad y la de 
migración, pero que la herramienta más poderosa de Estados Unidos son los aranceles y, junto 
con ello, la renegociación del TMEC. En reuniones previas, la orden expresa del gobierno federal 
a las organizaciones de la iniciativa privada y empresas en particular fue frenar la compra de 
productos chinos, como parte de la estrategia de sustitución de importaciones del Plan México y, 
sobre todo, para congraciarse con el gobierno de Estados Unidos. 
 

Bitácora Del Director // Juegos de guerra 
(2025-02-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Haciendo caso a esa frase. que yase ha vuelto una máxima, es muy difícil quelos movimientos 
militares de la Fuerza Aérea y la Armada de Estados Unidos, que hemos visto esta semana cerca 
de las costas mexicanas. sean casualidad El gobierno mexicano ha desestimado en público que 
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un avión espía sobrevuele el mar de Cortés, frente a las costas de Sinaloa, y que un portaaviones 
histórico bordee las de Baja California. aunque ambas cosas sean insólitas. 
 

Activo Empresarial // Remesas: récord en 2024, pero viene Trump 
(2025-02-05, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Las remesas tuvieron otro récord anual. Llevan 11 años con incrementos ininterrumpidos. México 
recibió durante 2024 un récord de 64 mil 745.47 millones de dólares, según reportó el Banco de 
México. 
 

Análisis Superior // Hacienda hace bien 
(2025-02-05, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Rogelio Ramírez de la O y su equipo de la Secretaría de Hacienda están haciendo lo correcto. 
No es sano, inteligente o posible regular precios como el tipo de cambio, el precio del petróleo o 
las tasas de interés; sin embargo, SÍ es correcto que el gobierno tome medidas para generar 
menos volatilidad. 
 

Juegos De Poder // ¿Podemos pensar en un nuevo modelo de desarrollo económico para 
México?  
(2025-02-05, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
México necesita un nuevo modelo de desarrollo económico que no dependa de las exportaciones 
a Estados Unidos, debido a la incertidumbre comercial generada por el trumpismo. Un modelo 
basado en el incremento del consumo y la inversión privadas, con un enfoque en la educación y 
la innovación, podría ser la solución. Sin embargo, el actual gobierno no parece priorizar la 
educación, lo que dificulta el progreso hacia un país más próspero. 
 

Veranda // El teléfono descompuesto de las Fuerzas Armadas y los turisteros 
(2025-02-05, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
El Ejército mexicano y la Marina tienen cada vez más poder, y el hecho de que ahora 10 mil de 
sus elementos sean responsables de tranquilizar a Donald Trump para que no recurra a los 
aranceles sigue acentuando esa fuerza. Sin embargo, a las autoridades de la Secretaría de 
Marina no les gusta la idea de que las islas se conviertan en un producto turístico elitista, dado 
que los recursos de esos viajeros podrían generar fondos para que los estudiantes también 
pudieran disfrutar de un proyecto de turismo social en las islas. 
 

Cuenta Corriente // ABM: nuevos roles y un Comité más nutrido  
(2025-02-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Uno de los temas críticos es la sobrerregulación sobre intermediarios no bancarios y bancarios. 
En México, el marco legal financiero fue actualizado en 2013. Es posible que se pueda iniciar en 
parte por lo que se espera que ocurra con la intención desregulatoria de Trump y Bessenet, su 
recién aprobado secretario del Tesoro; un proceso de desregulación que dé paso adelante al uso 
de la tecnología, incluso para dejar la huella suficiente de toda operación y actividad productiva. 
 

Día con Día // República de dos poderes 
(2025-02-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La presidenta Sheinbaum estrenó mal su acierto diplomático del lunes, con su desinvitación, el 
martes, de la Suprema Corte a la ceremonia conmemorativa de la Constitución de 1917, esta 
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mañana en Querétaro. Al explicar su desinvitación, la presidenta dijo que la "razón era obvia", 
pero de inmediato pareció entender que no era tan obvia, pues si algo obvio hay en la 
Constitución que nos rige es que México es una República con división de poderes, y que esos 
poderes son tres: el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial, siendo la Suprema Corte la encarnación 
sustantiva de este último. 
 

En Privado // ¿Qué hacía el avión espía en el Mar de Cortés? 
(2025-02-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El martes se registraron dos hechos que no pueden ser coincidentes, menos en el gobierno de 
Donald Trump y después de su orden ejecutiva que declara a los cárteles mexicanos como 
Foreign Terrorist Organizations, FTO (organizaciones terroristas extranjeras), de acuerdo con la 
Ley de Inmigración y Nacionalidad. Con este antecedente, el martes, le decía, se dio a conocer 
que los radares de la Defensa detectaron un avión de la Fuerza Aérea de Estados Unidos en el 
Mar de Cortés, volando en paralelo a las costas de Sinaloa y Sonora. 
 

Duda Razonable // Las armas y aquello de la "soberanía 
(2025-02-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo y escribió en X, después de su conversación con Donald 
Trump, que "Estados Unidos se compromete a trabajar para evitar el tráfico de armas de alto 
poder a México". Ese compromiso no será sencillo de cumplir si es que Trump lo intenta, cosa 
que, además, se ve muy remota. No hay mucho que explicar; los estadounidenses aman las 
armas y los políticos estadounidenses, en particular los republicanos, pero muchos demócratas 
también, están tomados por la fuerza de la industria de las armas. 
 

Estrictamente Personal // 30 días para la definición 
(2025-02-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Desde que la Casa Blanca señaló en un documento oficial el sábado que los cárteles de las 
drogas tienen una "intolerable alianza" con el gobierno de México que pone en peligro la 
seguridad nacional de Estados Unidos, la maquinaria propagandística dirigida por Jesús Ramirez 
Cuevas, el goebeliano vocero del expresidente Andrés Manuel López Obrador y coordinador de 
asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, inundó las redes sociales para apuntar la 
acusación hacia el expresidente Felipe Calderón y el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro 
García Luna. El remate de esa narrativa lo hizo ayer la presidenta. 
 

Coordenadas // Lecciones para lidiar con Trump 
(2025-02-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Ian Bremmer es uno de los más destacados analistas de riesgo geopolítico en el mundo. En su 
análisis de esta semana, presenta algunas recomendaciones para tratar con Donald Trump, 
personaje que en unos cuantos días ha puesto al mundo de cabeza y que seguramente va a 
seguir teniendo un gran impacto en los siguientes cuatro años. 
 

La Gran Depresión // La unidad se pide con el ejemplo 
(2025-02-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
Si algo que ganó México fue tiempo, específicamente un mes, antes de que Donald Trump 
regresara con su alevosa amenaza de aplicar aranceles por temas no comerciales. Además, ya 
fuimos notificados de que en abril inicia la revisión de las tarifas de importación, ahora sí, por 
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motivos de competencia. Está muy bien salir con el puño en alto y dejar en claro que en la 
conferencia mañanera lo que hay son aplaudidores, pero para cantar victoria hace falta más. 
 

Ricos y Poderosos // Tormenta externa, pausa; nubarrones internos 
(2025-02-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
Aunque el gobierno de México logró pausar el obús arancelario de Donald Trump y con ello 
posponer sus efectos negativos sobre la economía mexicana, todavía se ciernen sobre el 
panorama local negros nubarrones que anticipan una notable desaceleración económica. La 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en el primer año de su gobierno, alcanzará un 
crecimiento de apenas 1.07 por ciento. Es el último pronóstico de los especialistas del sector 
privado encuestados por el Banco de México, con un ajuste a la baja respecto de su proyección 
en diciembre, de 1.17 por ciento. 
 

La Quinta Transformación // ¿Qué hacer con la FGR, UIF y el SAT? 
(2025-02-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum tiene un mes para mostrar resultados, fundamentalmente, en 
el tema que más le preocupa a Donald Trump: el combate a los cárteles de la droga y el freno al 
trasiego del fentanilo. Para Estados Unidos es un asunto de seguridad nacional y para México 
también, lo sabe Sheinbaum. Entonces, ¿la Presidenta se atreverá a sacudir su gabinete y 
empezará a activar los botones claves de la lucha? 
 

Desde El Piso de Remates // Sí funcionó la cabeza fría 
(2025-02-05, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Hay que felicitar a la presidenta Claudia Sheinbaum por el logro de mantener la cabeza fría ante 
las amenazas de arancel del 25% a nuestras exportaciones, que era el peor de los escenarios 
para la economía mexicana. El problema es la incertidumbre que genera y que frenará nuevas 
inversiones en México, aunada a la incertidumbre jurídica por la reforma judicial. 
 

TREN MAYA 
 

El Espectador // Crece la deuda de ICA con proveedores 
(2025-02-05, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5) 
La constructora Ingenieros Civiles Asociados (ICA), dirigida por Guadalupe Phillips Margain, 
enfrenta nuevas denuncias por adeudos a proveedores. Más empresas se han sumado al 
consorcio "Empresarios Afectados por ICA y sus Filiales", elevando la deuda reportada a más de 
136 millones de pesos. Las empresas afectadas han trabajado en proyectos como el Tren Maya, 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Distribuidor Vial Querétaro y el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 

Tren Maya ofrece 10 paquetes turísticos 
(2025-02-04, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), ) 
Continúan vigentes los 10 paquetes del Tren Maya presentados hace unas semanas por el 
gobierno federal, como una opción para conocer la región. Óscar David Lozano Águila, Director 
General del Tren Maya detalló que las ofertas turísticas están diseñadas para brindar todas las 
comodidades a los usuarios al combinar transporte, hospedaje y entretenimiento, a partir de los 
servicios de las empresas del Estado Mexicano. 
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¿De promesa a monumento a la opacidad? Los estragos del Tren Maya 
(2025-02-04, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
Expertos advierten que el Tren Maya, además de causar deterioro ambiental, podría convertirse 
en un elefante blanco sin beneficios para los habitantes. El Tren Maya, una de las obras 
emblemáticas del gobierno de la cuarta transformación, prometía desarrollo y conectividad para 
el sureste mexicano. Sin embargo, en la práctica, sus costos exorbitantes y el impacto ambiental 
ha generado una ola de críticas no solo de especialistas, sino de las propias comunidades. 
 

ICA sigue sin pagar a proveedores; la deuda aumenta con nuevas denuncias 
(2025-02-04, Arturo Rodríguez García, Proceso (sitio), ) 
La deuda de Ingenieros Civiles Asociados (ICA) con sus proveedores continúa en aumento y ya 
supera los 136 millones de pesos. Tres nuevas empresas se han sumado al consorcio 
"Empresarios Afectados por ICA y sus Filiales", que desde hace meses denuncia la falta de pago 
por trabajos en proyectos clave como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) y la modernización del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), entre 
otras obras. 
 

Arrancan estudios de impacto social del tren México-Qro 
(2025-02-04, Guillermo Castillo, Publimetro (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) otorgó la primera 
licitación del tren México-Querétaro a la empresa Cal y Mayor Asociados S.C. para la realización 
de estudios relacionados con la demanda, el impacto social y urbano, y las condiciones legales 
y económicas del proyecto. La empresa Cal y Mayor Asociados S.C. ya ha participado en otros 
proyectos estratégicos de transporte a nivel federal como la construcción del segundo tramo del 
Tren Maya, la línea 3 del tren eléctrico de Guadalajara o la extensión de la línea 12 del Metro de 
la Ciudad de México, tal y como se muestra en su página de internet. 
 

La opacidad del Tren Maya, un proyecto faraónico que no beneficia a los pueblos mayas. 
(2025-02-04, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, ) 
La transparencia en la gestión pública es fundamental para que los ciudadanos conozcan el 
destino de los recursos. Un ejemplo de opacidad es el Tren Maya, que ha causado daños 
ambientales irreparables en la selva y afectado 125 cenotes y cavernas en Quintana Roo, según 
documenta la sociedad civil. Este proyecto, inicialmente presupuestado en $125,819 millones, 
podría superar los $500,000 millones, generando dudas sobre sus beneficios a largo plazo. 
 

El costo del Tren Maya podría recuperarse en 6000 años, según análisis. 
(2025-02-04, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, ) 
Ulises Grajales Valdivia, de Fuerza Informativa, reporta que la Secretaría de Hacienda ha 
informado que el gobierno federal ha invertido hasta ahora $506,000 millones en la construcción 
del Tren Maya, una cifra que proviene de los ciudadanos. El costo del boleto más económico, un 
viaje redondo de Mérida a Campeche, es de $250. Para recuperar la inversión, considerando la 
tarifa más baja y un transporte diario de 800 personas, se estima que se necesitarían 
aproximadamente 6000 a 7000 años. 
 

AIFA 
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Aíslan en AIFA arribo de los deportados 
(2025-02-05, Benito Jiménez, Reforma, . 7) 
Los migrantes que deporta Estados Unidos a México están siendo recibidos en una zona privada 
y no comercial del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Edomex, la cual es 
conocida como FBO (Fixed Base Operator), junto a la Aduana, zona de carga y la torre de control. 
El pasado 29 de enero llegaron al menos cuatro aviones al hangar, el cual es usado por el AIFA 
para servicios de aviación general, tales como venta de combustible. mantenimiento y resguardo 
de aeronaves, alquiler y servicios de apoyo los operadores. 
 

Concentra terminal vuelos de retorno 
(2025-02-05, Rolando Herrera, Reforma, . 7) 
Desde hace un año, cuando la Administración del Presidente Joe Biden decidió reimpulsar la 
repatriación vía aérea, el Gobierno mexicano determinó trasladar el principal punto de entrada de 
connacionales del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) la terminal aérea de 
Santa Lucía (AIFA). De acuerdo con las estadísticas más recientes del Instituto Nacional de 
Migración (INM), de enero a noviembre de 2024 fueron retornadas por el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) 15 mil 976 personas, que representan el 87.9 por ciento del total de 
deportaciones aéreas (18 mil 168). 
 

Acusan envío de paisanos esposados 
(2025-02-05, Iris Velázquez, Reforma, . 7) 
La Gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, reprochó el trato dado los mexicanos 
deportados al País por el Gobierno de Donald Trump, al señalar que llegan territorio nacional 
esposados. En entrevista con medios, la Mandataria morenista refirió que entidad han arribado 
cerca de 70 connacionales procedentes de EU bordo de aviones que hicieron parada en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

Aeroméxico-Delta tendrán más tiempo 
(2025-02-05, Miriam Paredes, Excélsior, . 4) 
Al menos en los primeros meses de gobierno del presidente Donald Trump, la alianza entre 
Aeroméxico y Delta tendrá el suficiente tiempo para seguir operando, pues la nueva 
administración podría no centrarse inicialmente en las complejidades de la industria aérea" 
advierte un análisis de Centre for Aviation. El documento destaca que, durante enero, la 
combinación de operaciones de ambas aerolíneas en el mercado entre Méxicoy Estados Unidos 
les permitió una participación de asientos de ida y vuelta de 25%. La mayoría de interesados 
coincide que las preocupaciones del DOT respecto de las reducciones de capacidad en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (MEX) son válidas, pero no deberían tomarse 
como un argumento para disolver la alianza entre las empresas. Lo mismo que la reubicación de 
la carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pues en ese caso se ha mejorado la 
eficiencia en las operaciones de ese segmento. La eventual disolución de la alianza generaría la 
pérdida de más de 20 rutas en el mercado transfronterizo. 
 

Refuerzan vigilancia en la frontera 
(2025-02-05, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4) 
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El 3 de febrero, a las 15:00 horas, aviones de la Fuerza Aérea Mexicana despegaron del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con destino a Campeche, mientras que dos 
Boeing 727 de la Guardia Nacional partieron del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) hacia Mérida, Yucatán, y Cancún, Quintana Roo. 
 

Despliegan 10 mil efectivos de la GN a la frontera  
(2025-02-05, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 3) 
El gobierno federal dispuso de 10 mil efectivos de la Guardia Nacional y el Ejército para reforzar 
la seguridad en la frontera norte, como parte del acuerdo con Estados Unidos para frenar la 
migración y el paso de fentanilo. Desde ayer, la Secretaría de la Defensa Nacional alistó los 
preparativos del despliegue, y a las 15:00 horas un avión C-130 Hércules y un C27] Spartan de 
la Fuerza Aérea Mexicana despegaron del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles hacia 
Campeche, así como dos Boeing 727 de la GN salieron del AICM rumbo a Mérida. Yucatán y 
Cancún, Quintana Roo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

¿Cuánto ha producido Pemex en el siglo?: del crecimiento con Fox a la caída con AMLO 
(2025-02-04, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
A lo largo de las cuatro administraciones federales en lo que va de este siglo Vicente Fox, Felipe 
Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador (AMLO), solo el primer panista 
logró un incremento en la producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex). Desde el 
sexenio pasado, AMLO prometió revertir la caída de la producción de Pemex con proyectos como 
la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, pero sin conseguir los resultados 
esperados hasta el momento. 
 

CONFERENCIA MATUTINA DE LA PRESIDENTA DE MÉXICO, DRA. CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO (Soberanía energética y fecha para entregar el crudo sin sal a la 
refinería Dos Bocas). 
(2025-02-04, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, ) 
Reportera cuestionó cómo va el tema de la soberanía energética y si Pemex Exploración y 
Producción tiene una fecha para entregar el crudo sin sal a la refinería Dos Bocas. Respecto a la 
Profeco, preguntó por qué el Estado permite que gasolineras vendan combustible a precios altos. 
 

Anaya reitera oposición a reforma del Infonavit. 
(2025-02-04, Hania Novel, Canal 40 Adn, ) 
Ricardo Anaya, líder del Partido Acción Nacional (PAN), ha expresado su firme oposición a la 
reforma del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Anaya 
advierte sobre el riesgo que esta reforma representa para los recursos de los trabajadores, 
señalando que la construcción de viviendas podría dar lugar a corrupción, despilfarro y la posible 
desaparición de los fondos. El político denuncia la intención de confiscar $204 billones de las 
subcuentas de vivienda de los trabajadores, argumentando que esto permitiría a una empresa 
construir casas, a pesar de los problemas evidentes en proyectos públicos como la refinería de 
Dos Bocas. 
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En conferencia matutina, se abordó la soberanía energética y los precios de gasolina en 
México. 
(2025-02-04, Aníbal García, Monitoreo Especial 19, ) 
En la conferencia matutina de hoy, la presidenta Claudia Sheinbaum abordó temas de soberanía 
energética y los precios de gasolina en México. Se discutió la entrega de crudo sin sal a la 
refinería Dos Bocas por parte de Pemex Exploración y Producción, así como las acciones de la 
Profeco para controlar precios en gasolineras. Sheinbaum destacó la importancia de establecer 
un acuerdo voluntario con gasolineros para fijar un precio máximo, evitando así precios excesivos 
que afecten al consumidor y a la economía nacional. 
 

SICT 
 

La Agenciade Transformación Digital genera incertidumbre 
(2025-02-05, Christopher Calderón, El Financiero, . 20) 
La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), creada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, genera incertidumbre y sobrecostos para las empresas de 
telecomunicaciones, tanto por los cambios y los posibles conflictos de competencias, como 
también por la insuficiencia que supone el presupuesto que le fue asignado para arrancar 
operaciones en 2025. Daniel Cabrera Martínez, analista de la consultora The CIU, afirmó que 
esta división podría triplicar los costos administrativos para empresas como América Móvil, AT&T, 
Grupo Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, entre otras, ya que las funciones que tenía 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) serán divididas entre la ATDT y la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

La Agencia de Transformación Digital genera incertidumbre a las empresas de 
telecomunicaciones 
(2025-02-05, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), ) 
La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), creada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, genera incertidumbre y sobrecostos para las empresas de 
telecomunicaciones, tanto por los cambios y los posibles conflictos de competencias, como 
también por la insuficiencia que supone el presupuesto que le fue asignado para arrancar 
operaciones en 2025. Daniel Cabrera Martínez, analista de la consultora The CIU, afirmó que 
esta división podría triplicar los costos administrativos para empresas como América Móvil, AT&T, 
Grupo Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, entre otras, ya que las funciones que tenía 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) serán divididas entre la ATDT y la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

2024, el año en que más creció la recaudación por impuestos a la importación 
(2025-02-05, Redacción, Dainzú Patiño, Expansión MX, ) 
Las compras de bienes provenientes del extranjero y sus impuestos en México dejan importantes 
crecimientos en materia de recaudación al Servicio de Administración Tributaria (SAT). En 2024, 
la recaudación por impuestos a la importación llegó a 137,821 millones de pesos, el mayor monto 
del que se tiene registro. Esta recaudación es suficiente, por pequeñas diferencias, para financiar 
el presupuesto para todo 2025 de la Secretaría de Energía (138,307 millones) o de la Secretaría 
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de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (147,511 millones), refiere el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2025. 
 

2024, el año en que más creció la recaudación por impuestos a la importación 
(2025-02-05, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
En 2024, la recaudación de impuestos a la importación aumentó 30.7% anual, el crecimiento más 
amplio del que se tiene registro desde 1990, refieren las Estadísticas Oportunas de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El incremento en la recaudación de los impuestos a la 
importación está en sintonía con medidas que ha ejecutado la autoridad fiscal, como la aplicación 
de impuestos a la importación de mercancías compradas en el extranjero desde aplicaciones 
como Shein y Temu . Esta recaudación es suficiente, por pequeñas diferencias, para financiar el 
presupuesto para todo 2025 de la Secretaría de Energía (138,307 millones) o de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (147,511 millones), refiere el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Pemex y CFE podrán batear a acreedores 
(2025-02-05, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 2) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrán cancelar los 
adeudos que tengan con acreedores, así lo establece el paquete de iniciativas de la reforma 
secundaria en materia energética que la presidenta Claudia Sheinbaum entregará al Senado para 
su aprobación. Los consejos de Administración de ambas empresas tendrán facultades para 
"aprobar políticas generales para cancelar adeudos a cargo de terceros y en favor de la Comisión 
Federal de Electricidad (o Petróleos Mexicanos), cuando exista inviabilidad económica o 
imposibilidad práctica de su cobro, así como las políticas para el otorgamiento de mutuos, 
garantías, préstamos o cualquier tipo de créditos y para la exención de dichas garantías". 
 

Envía Sheinbaum al Senado iniciativa para la regulación energética 
(2025-02-05, Georgina Saldierna, La Jornada, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió ayer al Senado una iniciativa por la que se expiden ocho 
nuevas leyes y se reforman tres en materia energética, a fin de reglamentar los cambios 
constitucionales aprobados en el pasado periodo de sesiones para devolver al Estado la rectoría 
sobre el petróleo y la electricidad. En la exposición de motivos se resalta que el objetivo de la 
propuesta es revertir los efectos negativos de la enmienda privatizadora de 2013, mediante el 
fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Pemex. También se busca reforzar 
la soberanía en el sector, impulsar la transición y su eficiencia, promoviendo el desarrollo de 
energías renovables, electromovilidad y reducción de emisiones de gases de efecto invernadero. 
 

Propone Gobierno que Pemex y CFE ignoren adeudos 
(2025-02-05, Karina Aguilar, 24 Horas, . 5) 
En la iniciativa de Ley de reformas secundarias en materia energética que envió la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, al Senado de la República, se plantea un nuevo régimen fiscal para 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y se establece que esta empresa y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) podrán desconocer sus adeudos en caso de presentar problemas financieros. 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum envió la iniciativa al Senado de la República por la 
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que expide las Leyes en materia de Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de Electricida 
ad, Petróleos Mexicanos, Sector Eléctrico, Sector Hidrocarburos, Planeación y Transición 
Energética, Biocombustibles; y modificaciones a otras leyes. 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // Posponen leyes básicas para Energía, ajustes de 
última hora y presencia de IP aún un enigma 
(2025-02-05, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
La semana pasada Claudia Sheinbaum habló de los lineamientos secundarios para operar con 
los privados en el sector energético. Junto con Luz Elena González de Sener, Víctor Rodríguez 
de Pemex y Emilia Calleja de CFE lo que se presentó fue un refuerzo conceptual de la reforma 
constitucional con la que se borraron las reglas del 2013. En ese sentido falta conocer las 5 
nuevas leyes en el tintero (servicio eléctrico, hidrocarburos, transición energética, CFE, Pemex y 
anexos) para que la IP sepa a qué tirarle. 
 

Llega al Senado paquete de reformas en materia energética 
(2025-02-04, Mayólo López, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidencia de la República turnó al Senado el paquete de leyes secundarias en materia 
energética que concedería a Pemex la posibilidad de realizar contratos de desarrollo mixto para 
complementar sus capacidades y financiamiento con empresas privadas. Se incorpora el 
concepto de justicia energética, elimina las subsidiarias -las empresas privadas dentro de la CFE 
y Pemex- y reconoce el Derecho Petrolero para el Bienestar como el nuevo régimen fiscal de 
Petróleos Mexicanos. 
 

Ejecutivo envía al Senado paquete de reformas para sector energético; dan continuidad a 
proyectos de AMLO 
(2025-02-04, Víctor Gamboa, Luis Carlos Rodríguez, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió al Senado de la República un paquete de propuestas de 
leyes reglamentarias de la reforma energética, mismo que fue turnado por la Mesa Directiva a 
comisiones para su dictaminación, análisis y votación. Se trata de una Iniciativa con Proyecto de 
Decreto por el que se expiden la Ley de la Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de 
Electricidad (CFE); la Ley de la Empresa Pública del Estado, Petróleos Mexicanos; la Ley del 
Sector Eléctrico; la Ley del Sector Hidrocarburos; la Ley de Planeación y Transición Energética; 
la Ley de Biocombustibles; la Ley de Geotermia y la Ley de la Comisión Nacional de Energía. 
 

Pemex y CFE podrán 'batear' los adeudos que tengan con acreedores 
(2025-02-05, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrán cancelar los 
adeudos que tengan con acreedores, si su situación financiera entra en un estado crítico. Los 
consejos de Administración de ambas empresas tendrán facultades para "aprobar políticas 
generales para cancelar adeudos a cargo de terceros y en favor de la Comisión Federal de 
Electricidad (o Petróleos Mexicanos), cuando exista inviabilidad económica o imposibilidad 
práctica de su cobro, así como las políticas para el otorgamiento de mutuos, garantías, préstamos 
o cualquier tipo de créditos y para la exención de dichas garantías", dice el paquete de iniciativas 
de la reforma secundaria en materia energética que la presidenta Claudia Sheinbaum entregará 
al Senado para su aprobación. 
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Presidencia envía a Senado leyes secundarias en materia energética 
(2025-02-04, Silvia Arellano, Milenio (sitio), ) 
La Presidencia de la República envió al Senado el paquete de leyes secundarias en materia 
energética con lo que Pemex tendrá la posibilidad de realizar contratos de desarrollo mixto para 
complementar su financiamiento con empresas privadas. Estas leyes incluyen la Ley de Pemex, 
Ley de CFE, Ley de Planeación y Transición Energética, Ley del Sector Eléctrico, Ley de 
Hidrocarburos y la Ley de la Comisión Nacional de Energía. Además, se armonizan otras cinco 
leyes, estableciendo las bases para un sector energético fuerte, confiable y sustentable, centrado 
en la soberanía nacional y la justicia social. 
 

La Cámara de Senadores recibió formalmente iniciativa de Sheinbaum en materia 
energética 
(2025-02-05, Rolando Ramos, El Economista (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sometió a la Cámara de Senadores su iniciativa para 
expedir ocho leyes y reformar tres más, que forman parte de la legislación secundaria de las 
reformas a la Constitución concretadas el año pasado por las que se fortaleció el sector 
energético y eléctrico del país. El proyecto propone expedir la Ley de la Empresa Pública del 
Estado, Comisión Federal de Electricidad; Ley de la Empresa Pública del Estado, Petróleos 
Mexicanos; Ley del Sector Eléctrico; Ley del Sector Hidrocarburos; Ley de Planeación y 
Transición Energética; Ley de Biocombustibles; Ley de Geotermia y la Ley de la Comisión 
Nacional de Energía. 
 

Iberdrola México renueva su sello Top Employer por su excelencia en la gestión del 
talento 
(2025-02-04, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Tras un exhaustivo análisis de sus prácticas empresariales, Iberdrola México recibió este 2025 el 
prestigioso certificado Top Employer, reafirmándose como una compañía a la vanguardia del 
sector energético por la gestión de su personal y la atracción y desarrollo de talento. 
Agradecemos a @LuzElena_GE, titular de la @SENER_mx, la oportunidad de reunirnos y 
encontrar coincidencias sobre el desarrollo del sector eléctrico. En Iberdrola México, seguiremos 
impulsando a la transición energética y contribuyendo al desarrollo del país. #SomosEnergía 
https://t.co/qDYczPuSal 
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